

LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI SUMBER INFORMASI AKUNTANSI

Agus Arwani

Ani Murtaza

Lovita Maharani

Jurusan Akuntansi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Pekalongan

agus.arwani@iainpekalongan.ac.id

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk memberikan penjelasan terkait kandungan informasi akuntansi. Penelitian ini menggunakan metode review jurnal dan buku-buku. Hasil pengujian dari review kami, didapatkan terkait hal-hal yang antara lain pengertian dari informasi akuntansi, bentuk-bentuk informasi laporan keuangan, pengguna dari informasi akuntansi dan manfaatnya, serta tujuan penggunaan laporan keuangan sebagai informasi akuntansi, yang mana hal ini memperkuat hasil dari penelitian sebelumnya terkait kandungan system informasi dan pengaruhnya.

Kata kunci: informasi, akuntansi, laporan keuangan.

ABSTRACT

This research is intended to provide an explanation related to accounting information. This research uses a method of reviewing journals and books. Test results from our review, obtained related to matters including understanding of accounting information, forms of financial statements information, users of accounting information and its benefits, as well as the purpose of using financial statements as accounting information, which this helps the results of previous research related to information systems and their effects.

Keywords: information, accounting, financial statements.

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Seiring dengan perkembangan zaman yang semakin pesat, menjadikan seluruh aspek kehidupan untuk berlari lebih cepat. Persaingan terjadi di berbagai aspek kehidupan, tidak terkecuali di dunia usaha. Untuk dapat bersaing di pasaran, dunia usaha menuntut adanya informasi yang bisa digunakan sebagai dasar pengambilan keputusan bisnis. Untuk mendapatkan informasi yang berguna bagi para pelaku bisnis tersebut, maka akuntansi ikut berperan dalam menyediakan informasi yang diperlukan.

Dalam informasi akuntansi yang diperlukan oleh pelaku bisnis salah satunya adalah informasi laporan keuangan. Menurut Trimuriana dan Nurdiana (2014) menyatakan bahwa laporan keuangan adalah sumber utama informasi akuntansi yang bertujuan untuk memenuhi kebutuhan para pemakai. Tujuan laporan akuntansi juga disebutkan di dalam Standar Akuntansi Keuangan (Revisi 2015) yang menyatakan bahwa tujuan laporan keuangan adalah menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja, serta perubahan posisi keuangan suatu entitas yang bermanfaat bagi sejumlah besar pengguna dalam pengambilan keputusan ekonomika. Pelaporan keuangan merupakan salah satu wujud pertanggungjawaban manajemen atas pengelolaan sumber daya perusahaan kepada pihak-pihak yang berkepentingan terhadap perusahaan selama periode tertentu.¹

Laporan keuangan merupakan informasi yang penting dan dapat dipercaya oleh pihak internal maupun eksternal perusahaan. Karena laporan keuangan mengandung informasi mengenai perkembangan perusahaan untuk periode tertentu. Laporan keuangan yang dibuat oleh perusahaan disajikan sebagai informasi yang menyangkut posisi keuangan perusahaan, laporan kinerja, perubahan posisi keuangan dan laporan arus kas yang bermanfaat

¹Lidya Agustina dan Ferlysia Kianto, Pengaruh Informasi Laba Akuntansi Terhadap Abnormal Return pada perusahaan yang Tergabung Dalam Indeks LQ 45. Jurnal Akuntansi, Vol. 4, No. 2

bagi pemakainya, khususnya investor dan kreditor dalam pengambilan keputusan. Sumber utama informasi keuangan yang dapat digunakan untuk mengambil keputusan ekonomi yaitu laporan keuangan.² Laporan keuangan untuk tujuan khusus disusun mengikuti aturan spesifik dari regulator atau sesuai dengan kebutuhan khusus pemakainya. Tujuan laporan keuangan menurut PSAK 1 adalah memberikan informasi mengenai posisi keuangan, kinerja keuangan, dan arus kas entitas yang bermanfaat bagi sebagian besar kalangan pengguna laporan dalam pembuatan keputusan ekonomi.³ Laporan keuangan merupakan output dan hasil dari proses akuntansi, laporan ini digunakan sebagai salah satu bahan dalam proses pengambilan keputusan, pertanggungjawaban, dan menggambarkan indikator kesuksesan suatu perusahaan dalam mencapai tujuan.⁴

Informasi akuntansi adalah informasi kuantitatif tentang entitas ekonomi yang bermanfaat untuk pengambilan keputusan ekonomi dalam meneukan pilihan-pilah diantara alternatif-alternatif tindakan. Informasi akuntansi pada dasarnya bersifat keuanganyang keputusan bertujuan untuk pengambilan suatu keputusan. Informasi akuntansi keuangan adalah informasi bertujuan umum (general purpose) yang disajikan sesuai dengan Prinsip Akuntansi Berterima Umum (PABU). Gejolak ekonomi, era persaingan yang semakin ketat serta kondisi yang serba tidak menentu menuntut keterbukaan bagi setiap perusahaan, terlebih bagi perusahaan yang sudah go publik, keterbukaan perusahaan dapat berupa penyampaian informasi perusahaan yang secara berkualitas. Bagi para investor, informasi yang disampaikan oleh manajemen perusahaan dijadikan sebagai alat analisis dan pengawasan terhadap kinerja manajemen perusahaan. Sementara bagi manajemen, keterbukaan informasi digunakan untuk menunjukkan keseriusan dalam

²Dewi Rahmawati, Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Operasi Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Jakarta Islamic Index, Akuntansi: Jurnal Akuntansi Integratif.

³ Dwi Martini, et al Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK: Buku 1. Jakarta: Salemba Empat, 2012.

⁴Sofyan Syafri Harahap. Teori Akuntansi. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada. 2011.

mengelola perusahaan secara profesional, sehingga dapat mempengaruhi para investor dalam pengambilan keputusan.

Salah satu faktor yang mencerminkan kinerja perusahaan adalah laporan keuangan yang harus dibuat manajemen secara teratur. Saat ini parameter kinerja perusahaan yang mendapatkan perhatian utama dari investor dan kreditor adalah arus kas dan laba. Ketika dihadapkan pada dua ukuran kinerja yang menjadi perhatian mereka yang mampu secara baik menggambarkan kondisi ekonomi. Serta menyediakan sebuah dasar bagi peramalan aliran kas masa depan. Sebab itu lah dalam penelitian kami sebagai salah satu informasi akuntansi yaitu laporan keuangannya, yang perlu diungkap kedalam bentuk-bentuk laporan keuangan, sehingga kami mengusung untuk sebuah judul penelitian ini yaitu "*Laporan Keuangan Sebagai Sumber Informasi Akuntansi*".

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas maka rumusan masalah sebagai berikut:

1. Apa pengertian kandungan informasi akuntansi?
2. Apasaja bentuk-bentuk laporan keuangan sebagai salah satu informasi akuntansi?
3. Siapa saja pengguna informasi akuntansi dan manfaatnya?
4. Apa saja tujuan penggunaan laporan keuangan sebagai informasi akuntansi?

C. Tujuan Makalah

Tujuan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui pengertian kandungan informasi akuntansi
2. Untuk mengetahui bentuk-bentuk laporan keuangan sebagai salah satu informasi akuntansi
3. Untuk mengetahui pengguna informasi akuntansi dan manfaatnya
4. Untuk mengetahui tujuan penggunaan laporan keuangan sebagai informasi akuntansi.

D. Metodologi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian dilakukan melalui studi kepustakaan dari data yang dipublikasikan oleh instansi terkait yang data-datanya dapat digunakan untuk melakukan penelitian ini Instansi/perusahaan.

2. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data penelitian ini berupa studi kepustakaan guna menambah referensi untuk penelitian ini. Data berasal dari buku, skripsi, thesis, maupun jurnal-jurnal ilmiah yang berkaitan dengan penelitian ini. Selain itu juga penelitian ini menggunakan metode dokumentasi dengan melakukan browsing dan mengunduh data-data pada beberapa website instansi terkait.

BAB II

PEMBAHASAN

A. Pengertian Kandungan Informasi Akuntansi

Informasi merupakan data yang telah diorganisasi yang memiliki kegunaan serta manfaat.⁵ Sedangkan akuntansi menurut Niswonger, Fess dan Warren yang diterjemahkan oleh Marianus Sinaga menyatakan bahwa:

“Akuntansi adalah proses mengenali, mengukur dan megomuniokasikan informasi ekonomi untuk memperoleh pertimbangan dan keputusan yang tepat oleh pemakai informasi yang bersangkutan”.

Informasi sebagai sumber daya bagi perusahaan yang digunakan untuk bertahan hidup menunjang dalam perencanaan, pengendalian dan pengambilan keputusan (Hansen dan Mowen, 2009). Bagi organisasi, informasi akuntansi merupakan bagian informasi terpenting dari seluruh informasi yang diperlukan oleh manajemen, karena dalam organisasi hampir seluruh informasi pada akhirnya bermuara pada informasi yang berhubungan dengan keuangan yang secara umum disajikan dalam bentuk laporan keuangan (financial report) yang akan digunakan, salah satunya oleh pihak internal perusahaan.⁶ Informasi akuntansi yang berkualitas dihasilkan dari sistem informasi yang berkualitas, informasi akuntansi manajemen yang berkualitas mencerminkan sejauhmana informasi akuntansi manajemen secara efektif dapat dipahami dan diinterpretasikan oleh manajer dalam menjalankan fungsinya (Heidman, 2008).

Informasi akuntansi adalah suatu sumber data atau kumpulan data yang diperoleh oleh suatu entitas yang dapat diolah lebih lanjut sehingga akan menjadi data yang lebih berguna dan lebih mempunyai nilai guna bagi entitas tersebut. Contoh konkritnya, sebuah perusahaan yang bergerak dibidang perdagangan. Biasanya mempunyai sistem penganggaran

⁵ Krismiaji, *Sistem Informasi Akuntansi*, Edisi 4, Jogjakarta: Unit Penerbitan Dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN, 2015, hlm 14

⁶ (Rima) Rachmawati, “Struktur Organisasi, Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Sistem Informasi Akuntansi Manajemen,” *MIX: Jurnal Ilmiah Manajemen* 6, no. 1 (2016): 155661.

sendiri. Sebab itu sebuah organisasi/perusahaan harus mempunyai suatu anggaran yang diperhitungkan semua dana yang dibutuhkan. Hal ini memungkinkan agar terpenuhinya target kinerja mereka dan masih berada dalam batas anggaran.

Salah satu faktor pendukung untuk menyajikan informasi akuntansi yang berkualitas adalah dengan digunakannya sistem informasi akuntansi, dimana laporan keuangan dihasilkan dari suatu proses yang didasarkan pada input yang baik, proses yang baik dan output yang baik. Sistem informasi akuntansi dirancang untuk menghasilkan informasi berupa informasi keuangan yang dibutuhkan oleh pihak eksternal maupun internal lembaga/instansi.⁷

Menurut Widjantoso sumber data atau dokumen yang terkait dengan pelaksanaan sistem informasi akuntansi meliputi Faktur, Kuitansi, Bukti kas keluar dan Order pembelian. Agar menghasilkan informasi akuntansi yang baik sumber data yang digunakan sebagai suatu input harus memiliki beberapa kriteria yang perlu diperhitungkan, yaitu: kecermatan (accuracy), tepat waktu (timeliness), lengkap (completeness), ringkas (conciseness), relevan, dapat dipercaya dan dapat diperbandingkan.⁸

Dalam sebuah sistem informasi akan menghasilkan output yang merupakan hasil operasi. Jika data telah diubah menjadi informasi, aktivitas output harus dapat memberikan informasi yang berguna bagi pemakainya sehingga tujuan organisasi dapat tercapai. Biasanya informasi ini disajikan dalam dua kelompok yaitu Laporan Keuangan (Financial Statement) dan Laporan Manajemen (Managerial Report).⁹

Sistem informasi akuntansi yang memadai sangat berperan dalam menunjang pengujian keberhasilan manajemen strategi, yaitu menyediakan informasi akuntansi yang diperlukan mengenai laporan keuangan diantaranya

⁷ Irzal Tawaqal, Suparno, *Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi, Sistem Pengendalian Internal, Dan Kompetensi Sumber Daya Manusia Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Satuan Kerja Perangkat Daerah Di Pemerintah Kota Banda Aceh*, Jurnal Ilmiah Mahasiswa Ekonomi Akuntansi (JIMEKA) Vol. 2, No. 4, (2017), hal. 126

⁸ Sri Fadilah, *Studi Pelaksanaan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Menunjang Manajemen Strategi (Pada Pt Telkom Persero, Tbk Divisi Regional Iii Jawa Barat Dan Banten)*, Jurnal Telaah & Riset Akuntansi Vol. 1, No. 1, 2008, hal. 67

⁹ ibid

neraca, laporan laba rugi, dan catatan lainnya yang mendukung yang menggambarkan kondisi perusahaan yang sebenarnya seperti kondisi aktiva, kas dan sebagainya.¹⁰

B. Bentuk-bentuk Laporan Keuangan

Sebelum masuk kedalam bentuk-bentuk laporan akuntansi menurut Standar Akuntansi Keuangan (SAK) 2015, laporan keuangan merupakan bagian dari proses pelaporan keuangan. Secara umum laporan keuangan adalah cararan informasai keuangan suatu perusahaan pada suatu periode akuntansi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja perusahaan tersebut.¹¹ Salah satu fungsi akuntansi adalah untuk mengkomunikasikan informasi ekonomi, yaitu realitas ekonomi suatu organisasi. Salah satu alat yang dapat digunakan dalam menyampaikan informasi akuntansi suatu organisasi adalah laporan keuangan yang telah disusun dan disajikan oleh suatu organisasi.¹²

Laporan keuangan sendiri merupakan ringkasan dari suatu proses pencatatan atas transaksi-transaksi keuangan yang terjadi dalam periode tertentu. laporan keuangan disusun oleh manajemen dengan tujuan untuk memperjelas tanggungjawab yang dibebankan kepada pihak pemilik perusahaan, selain itu laporan keuangan juga dapat digunakan sebagai informasi yang andal bagi pihak-pihak luar perusahaan dalam menganalisis perusahaan tersebut.¹³ Laporan keuangan harus disusun dengan tepat serta memeprrtimbangkan prinsip-prinsip akuntansi yang lazim. Agar laporan tersebut dapat memberikan informasin yang jelas bagi penggunaanya.

¹⁰ Sri Fadilah, Studi Pelaksanaan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Menunjang Manajemen Strategi (Pada Pt Telkom Persero, Tbk Divisi Regional Iii Jawa Barat Dan Banten), Jurnal Telaah & Riset Akuntansi Vol. 1, No. 1, 2008, hal. 81

¹¹ Wiratna Sujarweni, Analisis Laporan Keuangan: Teori, Aplikasi dan hasil Penelitian, Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2017, hal. 1

¹² Rahmat Zuhdi, *Makna Informasi Akuntansi Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Bisnis Usaha kecil dan Mikro* (UKM), jurnal Akuntansi Multiparadigma, Universitas Trunojoyo Madura, 2011, hlm. 446

¹³ Zaki Baridwan, (2017), *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, hlm. 17

Laporan keuangan sendiri dapat dibaratkan seperti raport kenaikan kelas, laporan keuangan menggambarkan kinerja perusahaan yang berkembang setiap periodenya. Apapun aktifitas dan hasil yang telah dicapai oleh perusahaan dapat tercermin dari laporan keuangannya. Sebaliknya penurunan kinerja perusahaan juga dapat tercermin dari laporan keuangan.¹⁴

Tujuan laporan keuangan menurut Kerangka Dasar Penyusunan dan Penyajian Laporan Keuangan (IAI, 1994) adalah: tujuan laporan keuangan adalah menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja, serta perubahan posisi keuangan suatu perusahaan yang bermanfaat bagi sejumlah besar pemakai dalam pengambilan keputusan ekonomi.¹⁵

Dewan standar akuntansi keuangan- ikatan akuntansi indonesia (DSAK-IAI) telah memulai program konvergensi standar akuntansi keuangan indonesia menuju IFRS yang dikeluarkan oleh IASB. Program tersebut telah berlangsung secara bertahap, dengan konvergensi tersebut, semua entitas bisnis di Indonesia, terkecuali entitas yang dikategorikan sebagai entitas tanpa akuntabilitas publik (ETAP), wajib menerapkan PSAK yang sudah mengadopsi IFRS.¹⁶ Sebab hal ini program konvergensi IFRS akan mengubah standar akuntansi keuangan yang lebih baik dalam konsep kinerja perusahaan/organisasi.¹⁷

Menurut PSAK No. 1 (revisi 1998) tentang penyajian laporan keuangan menyatakan bahwa laporan keuangan yang lengkap harus terdiri dari komponen sebagai berikut:

1. Laporan Posisi Keuangan (Neraca)

Neraca merupakan laporan keuangan yang menunjukkan keadaan keuangan suatu perusahaan pada periode tertentu. Keadaan keuangan ini ditunjukkan melalui jumlah harta perusahaan yang disebut aktiva dan

¹⁴ Bambang Wahyudiono, (2014), *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses, hlm. 7

¹⁵ Zaki Baridwan, (2017), *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, hlm. 3.

¹⁶ Bambang Wahyudiono, (2014), *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses, hlm. 18

¹⁷ Ari Budi Kristanto, "Does IFRS Convergence Promote the Value Relevance of Accounting Information?," *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis* 18, no. 1 (2016): 19.

jumlah kewajiban perusahaan yang disebut pasiva.¹⁸ Menurut Djarwanto mendefinisikan neraca adalah yang sistematis tentang aktiva (asset), utang (liabilities) dan modal sendiri (owner's equity) dari suatu perusahaan pada tanggal tertentu.

Neraca atau balance sheet adalah laporan keuangan yang menyajikan sumber-sumber ekonomis dari suatu perusahaan atau aset kewajiban-kewajiban, dan hak para pemilik perusahaan yang tertanam dalam perusahaan tersebut atau ekuitas. Neraca harus disusun secara sistematis sehingga dapat memberikan gambaran mengenai posisi keuangan perusahaan. Oleh karena itu neraca tepatnya dinamakan statements of financial position. Karena neraca merupakan potret atau gambaran keadaan pada suatu saat tertentu maka neraca merupakan status report bukan merupakan flow report.¹⁹

Menurut Brigham dan Houston menjelaskan bahwa neraca adalah laporan posisi keuangan suatu perusahaan pada waktu tertentu. Melihat neraca pada saat tertentu akan dapat diketahui posisi keuangan suatu perusahaan pada saat tertentu.²⁰

Sedangkan menurut IFRS terdapat beberapa perubahan istilah, dimana "kewajiban" diubah menjadi "liabilitas" dan "hak minoritas" diubah menjadi "kepentingan nonpengendali".²¹

Angka-angka yang ada di neraca merupakan kumulatif dari suatu perusahaan, baik itu penambahan maupun pengurangan sejak pertama kali neraca itu dibuat.

2. Laporan Laba Rugi

Dalam literatur akuntansi laporan laba rugi disebut dengan "profit and loss statement", atau seketrang berkembang menjadi "profit and

¹⁸ Zaki Baridwan, *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, 2017, hlm. 19.

¹⁹ Riswan, Yolanda Fatrecia Kesuma, Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, *Jurnal Akuntansi & Keuangan* Vol. 5, No. 1, 2014, hal. 96

²⁰ *ibid*

²¹ Bambang Wahyudiono, *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses, 2014, hlm. 20

income statement".²²Laporan laba rugi sendiri merupakan laporan yang menyajikan pendapatan-pendapatan dan biaya-biaya dari suatu perusahaan dalam periode tertentu.Selisih atas pendapatan dan biaya merupakan laba yang diperoleh ataupun rugi yang harus ditanggung.laporan laba rugi menunjukkan kemajuan keuangan perusahaan dan menjadi penghubung dua neraca yang berurutan.²³

Menurut Machfoedz dan Mahmudi laporan laba rugi (perhitungan sisa hasil usaha) adalah laporan tentang hasil usaha/operasi perusahaan atau badan lain selama jangka waktu periode akuntansi tertentu misalnya satu tahun. Sedangkan menurut Munawir, laporan laba-rugi merupakan suatu laporan yang sistematis tentang penghasilan, beban, laba-rugi yang diperoleh oleh suatu perusahaan selama periode tertentu.²⁴

Karena laporan laba rugi menunjukkan hasil usaha dalam periode tertentu, pastinya akan sangat dibutuhkan oleh pihak internal dan eksternal untuk keperluan analisis laporan keuangan dalam mengambil keputusan. Oleh karena itu, laporan laba rugi harus disusun mengikuti kaidah-kaidah akuntansi yang berlaku.

3. Laporan Perubahan Ekuitas

Laporan perubahan ekuitas merupakan laporan yang menyajikan perubahan ekuitas (modal) unit usaha selama periode tertentu.Karena laporan perubahan ekuitas mencantumkan laba bersih atau rugi bersih unit usaha dalam periode berjalan, maka laporan perubahan ekuitas harus dibuat setelah penyusunan laporan laba rugi.²⁵

Pada perusahaan perseroan laporan ekuitasnya ditunjukkan di dalam laporan laba tidak dibagi (retained earnings). Dalam laporan ini menunjukkan laba tidak dibagi diawal periode,ditambahkan dengan laba

²² Bambang Wahyudiono, *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses,2014, hlm.30

²³ Zaki Baridwan, *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, 2017, hlm. 29

²⁴ Riswan, Yolanda Fatrecia Kesuma, Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, Jurnal Akuntansi & Keuangan Vol. 5, No. 1, 2014, hal. 97

²⁵Bambang Wahyudiono, (2014), *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses, hlm. 37

yang tercantum di laporan laba rugi dan dikurangi dengan dividen yang dimumkan selama periode yang bersangkutan.²⁶

4. Laporan Arus Kas

Arus kas merupakan arus masuk dan arus keluar kas dan setara kas. Kas meliputi uang tunai (cash on hand) dan rekening giro, sedangkan yang termasuk setara kas adalah investasi yang sifatnya sangat likuid, berjangka pendek, dan yang cepat dijadikan kas dalam jumlah tertentu tanpa menghadapi risiko perubahan nilai yang signifikan.²⁷

Laporan arus kas atau laporan perubahan posisi keuangan menyajikan informasi aliran kas masuk atau keluar bersih pada suatu periode, hasil dari tiga kegiatan pokok perusahaan adalah operasi, investasi, dan pendanaan. Aliran kas diperlukan terutama untuk mengetahui kemampuan perusahaan yang sebenarnya dalam mengetahui kewajiban-kewajibannya.

Laporan arus kas sendiri merupakan laporan yang menyajikan aktivitas transaksi penambahan dan pengurangan kas dan setara kas dalam periode tertentu. Manfaat informasi arus kas diantaranya, sebagai indikator jumlah arus kas di masa yang akan datang dan menilai kecermatan taksiran arus kas yang dibuat sebelumnya, laporan ini dapat menjadi pertanggungjawaban keluar masuknya kas selama periode tertentu, laporan ini dapat digunakan sebagai bahan evaluasi perubahan kekayaan bersih/ekuitas dan struktur keuangan perusahaan termasuk likuiditas dan solvabilitas.²⁸

5. Catatan atas Laporan Keuangan

Catatan atas laporan keuangan adalah catatan tambahan dan informasi yang ditambahkan ke akhir laporan keuangan untuk memberikan tambahan informasi bagi pengguna informasi tersebut. Catatan atas laporan keuangan ini membantu menjelaskan perhitungan item tertentu dalam

²⁶ Zaki Baridwan, (2017), *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, hlm. 38

²⁷ Zaki Baridwan, (2017), *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFE-YOGYAKARTA, hlm. 40

²⁸ Bambang Wahyudiono, (2014), *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses, hlm. 41

laporan keuangan serta memberikan penilaian yang lebih komprehensif dari kondisi keuangan perusahaan.

Dasar penyajian laporan keuangan untuk tahun-tahun yang berakhir pada tanggal 31 Desember disusun sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) di Indonesia yang dikeluarkan oleh Ikatan Akuntansi Indonesia (IAI). Laporan Keuangan juga disusun sesuai dengan Peraturan Badan Pengawas Pasar Modal dan Lembaga Keuangan (Bapepam-LK) No.VIII.G.7 tentang “Pedoman Penyajian Laporan Keuangan” yang terlampir dalam Lampiran Keputusan Ketua Bapepam-LK No.Kep-554/132/2010 tanggal 30 Desember 2010 serta Surat Edaran Bapepam-LK.²⁹

Adapun manfaat laporan keuangan meliputi:³⁰

- Untuk mengukur prestasi yang dicapai oleh suatu organisasi dalam suatu periode tertentu yang mencerminkan tingkat keberhasilan pelaksanaan kegiatannya.
- Selain digunakan untuk melihat kinerja organisasi secara keseluruhan, maka pengukuran kinerja juga dapat digunakan untuk menilai kontribusi suatu bagian dalam pencapaian tujuan perusahaan secara keseluruhan.
- Dapat digunakan sebagai dasar penentuan strategi perusahaan untuk masa yang akan datang.
- Memberi petunjuk dalam pembuatan keputusan dan kegiatan organisasi pada umumnya dan divisi atau bagian organisasi pada khususnya.
- Sebagai dasar penentuan kebijaksanaan penanaman modal agar dapat meningkatkan efisiensi dan produktivitas perusahaan.

²⁹ Maylina PR, Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian, Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2017. Hal 23

³⁰ Farida Efriyanti,dkk, Analisis Kinerja Keuangan Sebagai Dasar Investor Dalam Menanamkan Modal Pada Pt. Bukit Asam,Tbk (Study Kasus pada PT. Bukit Asam,Tbk),Jurnal Akuntansi & Keuangan Vol. 3, No. 2, 2012, hal. 303

C. Pengguna Informasi Akuntansi dan Manfaatnya

Bila ditinjau dari sudut pemakai, informasi akuntansi sangat berguna sebagai dasar pengambilan keputusan. Dalam hal ini dapat dua golongan utama para pemakai informasi akuntansi yaitu pihak intern dan ekstren perusahaan.

Manajemen sebagai pihak intern perusahaan lebih memusatkan perhatian pada relevansi informasi untuk pengendalian manajerial dan keputusan manajemen. Sedangkan pihak ekstern pada umumnya lebih menitik beratkan pada pengukuran pendapatan untuk satu periode khusus baik bulanan maupun tahunan untuk membuat keputusan ekonomi terhadap keputusan tersebut. Informasi tersebut dapat diperoleh dalam laporan keuangan yang menggambarkan kondisi perusahaan pada akhir periode. Secara umum Horngren dkk (1996) merumuskan pemakai dan manfaat informasi akuntansi dalam tiga kategori, yaitu :

1. Manajer Internal, Yang menggunakan informasi untuk perencanaan jangka pendek dan pengendalian rutin operasi.
2. Manajer Internal, Yang menggunakan informasi untuk membuat keputusan – keputusan non rutin seperti (investasi pada peralatan, penetapan pada harga produk, dan jasa) dan memformulasikan seluruh kebijakan dan rencana – rencana jangka panjang.
3. Pihak Eksternal, Seperti investor dan pemerintah, yang berwenang dalam menggunakan informasi untuk membuat keputusan tentang perusahaan.

Sementara itu Ikatan Akuntan Indonesia (IAI) (1994) mengelompokkan pemakai dan manfaat informasi akuntansi ke dalam beberapa kelompok yaitu:

- 1) Investor. Mereka membutuhkan informasi untuk membantu apakah membeli, menarik atau menjual investasi tersebut. Sebab relevansi nilai informasi akuntansi bagi seorang investor nantinya akan menjadi pertimbangan dalam melakukan sebuah investasi.³¹

³¹Zarah Puspitaningtyas, “Relevansi Nilai Informasi Akuntansi Dan Manfaatnya Bagi Investor,” *EKUITAS (Jurnal Ekonomi Dan Keuangan)* 16, no. 2 (2012): 164 Puspitaningtyas, Zarah. “Relevansi Nilai Inform, <https://doi.org/10.24034/j25485024.y2012.v16.i2.2321>.

- 2) Pemegang saham, juga tertarik pada informasi yang memungkinkan mereka untuk menilai kemampuan perusahaan untuk membayar deviden.
- 3) Karyawan, Karyawan memerlukan informasi mengenai stabilitas dan profitabilitas perusahaan disamping kemampuan perusahaan untuk memmberikan balas jasa, manfaat pensiun dan kesempatan kerja.
- 4) Pemberi Pinjaman, Pemberi pinjaman tertarik dengan informasi keuangan untuk memutuskan apakah pinjaman dan bunganya dapat dibayar pada saat jatuh tempo.
- 5) Pemasok dan Kreditor Lainnya, Mereka tertarik dengan informasi yang memungkinkan mereka untuk memutuskan apakah jumlah yang terutang akan dibayar pada saat jatuh tempo.
- 6) Pelanggan, Para pelanggan berkepentinga dengan informasi mengenai kelangsungan hidup perusahaan terutama bila terlibat dalam perjanjian denga perusahaan
- 7) Pemerintah, Mereka membutuhkan informasi untuk mengatur aktivitas perusahaan, menetapkan kebijakan pajak dan sebagai dasar penyusunan statistik.
- 8) Masyarakat, Masyarakat dapat mengetahui kontribusi perusahaan dalam perekonomian nasioanl, trend dan perkembangan terakhir kemakmuran perusahaan serta rangkaian aktivitasnya.

D. Tujuan Penggunaan Laporan Keuangan Sebagai Informasi Akuntansi

Menurut Standard Akuntansi Keuangan (SAK) yang dikeluarkan oleh Ikatan Akuntan Indonesia (IAI) tujuan laporan keuangan adalah untuk menyajikan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja, serta perubahan posisi keuangan perusahaanyang bermanfaat besar bagi pemakai dalam pengambilan keputusan. Secara umum tujuan laporan keuangan adalah terdiri dari :

1. Memberikan informasi yan dapat dipercaya mengenai sumber – sumber ekonomi dan kewajiban suatu perusahaan agar supaya dapat:

2. Menilai kekuatan dan kelemahannya
3. Menunjukkan pembelanjaan dan investasinya
4. Menilai kemampuan memenuhi tanggung jawabnya
5. Menunjukkan dasar sumber pertumbuhan.

Menyediakan informasi yang dapat dipercaya mengenai perubahan sumber penghasilannya sebagai akibat aktivitas- aktivitas perusahaan yang diarahkan pada pencapaian laba agar :

1. Menunjukkan kepada para investor hasil deviden yang diharapkan.
2. Menunjukkan kemampuan operasi membayar kreditor dan leveransir.
3. Menyediakan informasi untuk perencanaan dan pengendalian manajemen.
4. Menunjukkan profitabilitas jangka panjang.
5. Mengungkapkan informasi lain yang relevan bagi kebutuhan patra pemakai. Menyediakan informasi keuangan perusahaan yang bermanfaat untuk menaksir penghasilan potensial dari perusahaan.
6. Informasi akuntansi sebagai dasar penilaian kinerja dan bagi manajer dan karyawan yang telah dilakukan pada periode tahun yang telah berlalu.
7. Informasi akuntansi menyediakan informasi yang bermanfaat dalam hal pengambilan keputusan, menyusun perencanaan perusahaan, mengevaluasi kemajuan yang dicapai dalam usaha mencapai tujuan dan melakukan tindakan-tindakan koreksi yang diperlukan.
8. Informasi akuntansi sebagai dasar dalam memprediksi laba yang terjadi pada tahun ke depan dan menyediakan informasi yang akurat dan tepat waktu secara efektif dan efisien.

Selain hal tersebut di atas, penggunaan informasi akuntansi yaitu laporan keuangan sangat bermanfaat dan mulai dipraktikkan oleh sebagian Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) walaupun sebagian yang lain masih menganggap penggunaan laporan keuangan pada UMKM sangatlah sulit terutama pada usaha kecil, karena pengusaha kecil pastinya hanya

membutuhkan informasi akuntansi yang relevan bagi usahanya.³²Selain itu tujuan penggunaan informasi akuntansi sangatlah penting bagi masyarakat atau investor karena sangat mempengaruhi terhadap reaksi pasar.³³Bahkan dalam sebuah manajemen keuangan sangat penting dalam mengenali karakteristik kualitatif laporan keuangan, hal ini nantinya menjadi ciri khas yang membuat informasi menjadi berdaya guna bagi para pemakainya, seperti; dapat dipahai, relevan, materialitas, keandalan, penyajian jujur, substansi mengungguli bentuk, netralitas, pertimbangan sehat, kelengkapan, dapat dibandingkan, tepat waktu, keseimbangan antara biaya dan manfaat, keseimbangan di antara karakteristik kualitatif, dan penyajian wajar.³⁴

³²Rahmat Zuhdi, "Makna Informasi Akuntansi Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Bisnis Usaha Kecil dan Mikro (UKM)", Universitas Trunojoyo Madura-Jurnal Akuntansi Multiparadigma Vol, 2 No. 3.

³³P Sopini - Eksis: Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Bisnis and undefined 2017, "Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Terhadap Return Saham," *Eksis.Unbari.Ac.Id*, accessed February 18, 2020, <http://eksis.unbari.ac.id/index.php/EKSIS/article/view/6>.

³⁴Harmono, "Manajemen Keuangan; Berbasis *Balanced Scorecard* Pendekatan Teori, Kasus, dan Riset Bisnis". Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2015, hal. 21

BAB III

PENUTUP

A. Kesimpulan

Informasi akuntansi merupakan factor utama dalam sebuah sekgiatan perusahaan atau instansi atau apapun, yang tentu saja memberikan informasi, baik dari pengguna internal maupun eksternal. Konteks oemanfaatan adalah kunci penentu nilai dan efisiensi dari informasi tersebut. Akuntansi bisa memberikan onformasi, tapi itu tidak mencakup semua informasi yang tersedia. Akuntansi tentunya perlu dilihat dalam kesimbangan dengan sumber informasi lain, ststruktur pasar, teknologi dan spesifikasi lingkungan perusahaan. Selain itu, untuk mengevaluasi kegunaan akuntansi informasi sebagai penilaian dalam setiap konteks tertentu.

B. Saran

Setiap penelitian pasti membutuhkan banyak referensi yang bertujuan untuk membantu dalam pembuatan penelitian serta sebagai penguat atas dasar yang telah kita teliti.

Pemanfaatan informasi akuntansi terutama pada laporan akuntansi berkualitas bagi para stakeholder hendaknya terus dilakukan sebagai dasar pengambilan keputusan degan memperbaiki system pengolahan informasi dari berbagi aspek termasuk pengembangan teknologi informasi sehingga dapat menghasilkan informasi yang berkualitas.

Bagi peneliti selanjutnya, pengukuran pada informasi akuntansi khususnya laporan keuangan agar dapat diperluas atau dapat ditambah factor-faktor lain yang dapat berpengaruh pada kinerja laporan keuangan seperti sumber refrensi dan sebagainya.

DAFTAR PUSTAKA

- Agustina, Lidya dan Ferlysia Kianto 2012. Pengaruh Informasi Laba Akuntansi Terhadap Abnormal Return pada perusahaan yang Tergabung Dalam Indeks LQ 45. *Jurnal Akuntansi*, Vol. 4, No. 2
- Baridwan, Zaki. 2017. *Intermediate Accounting*, Yogyakarta: BPFY-YOGYAKARTA.
- Bisnis, P Sopini - Eksis: *Jurnal Ilmiah Ekonomi dan, and undefined* 2017. "Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Terhadap Return Saham." *Eksis.Unbari.Ac.Id*. Accessed February 18, 2020.
- Dewan Standar Akuntansi Keuangan Ikatan Akuntans Indonesia. 2014. Standar Akuntansi Keuangan Per Efektif 1 Januari 2015. Jakarta: Iatan Akuntan Indonesia,
- Efriyanti, Farida, dkk, 2012, *Analisis Kinerja Keuangan Sebagai Dasar Investor Dalam Menanamkan Modal Pada Pt. Bukit Asam,Tbk (Study Kasus pada PT. Bukit Asam,Tbk)*,*Jurnal Akuntansi & Keuangan* Vol. 3, No. 2
- Fadilah, Sri, 2008, *Studi Pelaksanaan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Menunjang Manajemen Strategi (Pada Pt Telkom Persero, Tbk Divisi Regional Iii Jawa Barat Dan Banten)*, *Jurnal Telaah & Riset Akuntansi* Vol. 1, No. 1
- Harahap, Sofyan Syafri. 2011. *Teori Akuntansi*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada.
- Harmono. 2015. *Manajemen Keuangan; Berbasis Balanced Scorecard Pendekatan Teori, Kasus, dan Riset Bisnis*, Jakarta: PT. Bumi Aksara.
- Kristanto, Ari Budi. "Does IFRS Convergence Promote the Value Relevance of Accounting Information?" *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis* Vol. 18, no. 1. 2016.
- Krismiaji. 2015. *Sistem Informasi Akuntansi*, Edisi 4. Jogjakarta: Unit Penerbitan Dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.
- Martini, Dwi, et al. 2012. *Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK: Buku 1*. Jakarta: Salemba Empat.

- Maylina PR. 2017. *Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian*, Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Puspitaningtyas, Zarah. “*Relevansi Nilai Informasi Akuntansi Dan Manfaatnya Bagi Investor.*” *EKUITAS (Jurnal Ekonomi Dan Keuangan)* 16, no. 2 (2012): 164
- Rachmawati, (Rima). “*Struktur Organisasi, Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Sistem Informasi Akuntansi Manajemen.*” *MIX: Jurnal Ilmiah Manajemen* 6, no. 1 (2016): 155661.
- Rahmawati, Dewi. 2017. *Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Operasi Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Jakarta Islamic Index, Akuntansi: Jurnal Akuntansi Integratif.*
- Riswan dan Yolanda Fatrecia Kesuma, 2014, *Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, Jurnal Akuntansi & Keuangan* Vol. 5, No. 1
- Sujarweni Wiratna. 2017. *Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian*, Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Tawaqal, Irzal, Suparno, (2017), *Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi, Sistem Pengendalian Internal, Dan Kompetensi Sumber Daya Manusia Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Satuan Kerja Perangkat Daerah Di Pemerintah Kota Banda Aceh*, *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Ekonomi Akuntansi (JIMEKA)* Vol. 2, No. 4
- Trimurtiana, Tiara dan ardi Nurdiana. 2014. *Pengaruh Informasi Arus Kas Terhadap Harga Saham pada PT. Astra Agro Lestari Tbk Di Bursa Efek Indonesia. Jurnal Ilmiah Manajemen dan akuntansi Fakultas Ekonomi. Volume Semester II*
- Wahyudiono, Bambang. 2014. *Mudah Membaca Laporan Keuangan*, Jakarta: Raih Asa Sukses.
- Zuhdi, Rahmat. 2011. *Makna Informasi Akuntansi Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Bisnis Usaha kecil dan Mikro (UKM)*, *Jurnal Akuntansi Multiparadigma*, Universitas Trunojoyo Madura.

**DAFTAR PERTANYAAN DAN JAWABAN MATA KULIAH SEMINAR AKUNTANSI SYARIAH
KELOMPOK 4
“LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI SUMBER INFORMASI AKUNTANSI”**

| Kelompok | Nama | NIM | Pertanyaan |
|-----------------|------------------------|------------|---|
| 1 | Rismatul Khasanah | 4317001 | Bagaimana cara memahamkan orang awam terhadap laporan keuangan ? |
| | | | Jawaban : Cara awal yang dapat kita terapkan dengan “ <i>Talking Accounting</i> ” melalui pengenalan-pengenalan terkait akuntansi. Kemudian kita bisa terapkan dengan mengenalkan laporan keuangannya, secara bertahap. Bisa dengan sosialisasi secara terjadwal kepada masyarakat. |
| | | | Refrensi : Naili Saadah. Perencanaan Keuangan Islam Sederhana dalam Bisnis <i>E-Commerce</i> pada Pengguna <i>Online Shop</i> . <i>Economica: Jurnal Ekonomi Islam – Vol. 9, Nomor 1 (2018) 105-128. Hal 120.</i> |
| 2 | Alfina Naila Salsabila | 4317006 | Yang kita tahu informasi akuntansi didapat dari laporan keuangan. Apakah ada sumber yang lain yang dapat membantu adanya sistem informasi akuntansi ?jika iya apa saja ? |
| | | | Jawaban : Pastinya selain laporan keuangan, sumber lain diantaranya yaitu dengan mengambil data yang diperlukan dari berbagai sumber dokumen yang berkaitan dengan aktivitas bisnis tersebut. |
| | | | Refrensi : https://www.coursehero.com/file/p5om8ap/Dokumen-sumber-dalam-akuntansi-adalah-sebagai-alat-yang-digunakan-untuk/ |
| 3 | Risma Amaliya | 4317009 | Siklus yang ada dalam perusahaan yang berkaitan dengan SIA salah satunya ialah siklus keuangan. Bagaimana penerapan SIA pada siklus keuangan yang ada pada perusahaan online seperti shopee, tokopedia, dll ? |
| | | | Jawaban : Untuk siklus keuangan SIA pada perusahaan online diantaranya mencakup seperti penyebaran, pembelian, penjualan, pemasaran barang dan jasa. Dimana terdapat 4 komponen: Perangkat input, Informasi Processor, Informasi Storage, Perangkat Output |

| | | | |
|---|---|---------|---|
| | | | Refrensi : 1. Krismiaji. <i>Sistem Informasi Akuntansi</i> , Edisi 4. Jogjakarta: Unit Penerbitan Dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN. 2015. 2. https://www.jurnal.id/id/blog/2018-mengenai-sistem-informasi-akuntansi-sia-untuk-kebutuhan-bisnis-anda/ |
| 4 | Presentasi tentang Bab "Kandungan Informasi Akuntansi" | | |
| 5 | M. Nur Ramadhan | 4317015 | <p>Salah satu pemakai laporan keuangan yaitu investor, kadangkala pelaporannya dibaguskan sedangkan pada pemerintah biasanya malah ada yang dikurang-kurangi. Apakah ada kriteria khusus untuk mengetahui laporan keuangan yang baik atau belum?</p> <p>Jawaban : Untuk mengetahui laporan keuangan itu sudah baik atau belum, bisa dengan melihat syarat-syarat standar akuntansi keuangan secara umum, yaitu syarat kuantitatif yang mencakup (harta, utang, modal, kewajiban, pendapatan dan beban perusahaan) dan syarat kualitatif yaitu seperti (harus relevan, jelas dan mudah dipahami, netral, sesuai dengan ukuran dan daya uji kebenaran, disajikan tepat waktu, mempunyai daya banting, dan bersaldo normal.</p> <p>Refrensi : 1. Bambang Wahyudiono. <i>Mudah Membaca Laporan Keuangan</i>, Jakarta: Raih Asa Sukses.2014. 2. Wiratna Sujarweni. <i>Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian</i>, Yogyakarta: Pustaka Baru Press.2017.</p> |
| 6 | Farah Annisa' | 4317032 | <p>Mengapa catatan atas laporan keuangan merupakan bagian yang tidak bisa dipisahkan dari laporan keuangan secara keseluruhan ?dan dalam CALK membahas tentang hal apa saja ? Apakah hanya transaksi penting saja yang diungkap CALK ?</p> <p>Jawaban : Karena segala yang disajikan pada laporan keuangan memerlukan Catatan Atas Laporan Keuangan (CALK) sebab ini menyajikan data yang hanya bisa dinarasikan, tidak bisa dituangkan lewat angka dan nominal seperti laporan keuangan pada umumnya. Dalam CALK biasanya menjelaskan terkait : Penjelasan Perusahaan, Kebijakan Akuntansi dan Pos-pos Laporan Keuangan, Kebijakan Standar Akuntansi Keuangan, Informasi Kebijakan Fiskal, Ikhtisar Pencapaian Kinerja</p> |

| | | | |
|---|--------------------|---------|--|
| | | | dan Informasi lainnya. |
| | | | Refrensi : 1. https://www.beecloud.id/apa-yang-dimaksud-dengan-catatan-atas-laporan-keuangan/ 2. https://manajemenkeuangan.net/catatan-atas-laporan-keuangan/ |
| 7 | Sheilla Ainurrahma | 4317042 | Bagaimana menurut kelompok anda mengenai peran informasi akuntansi dalam perusahaan ? Dan apasaja kriteria informasi akuntansi agar diaktakan berkualitas ? Jawaban : Menghasilkan informasi yang berguna untuk proses pengambilan keputusan dan pertanggungjawaban. Informasi akuntansi digunakan oleh banyak pihak atau pengguna dengan masing-masing kepentingannya. Refrensi : Riswan dan Yolanda Fatrecia Kesuma. <i>Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor.</i> Jurnal Akuntansi & Keuangan Vol. 5, No. 1. 2014,. |
| 8 | Ilma Septa Lifiana | 4317041 | Bagaimana pengaruh kandungan sistem informasi pada UMKM secara umum ? Jawaban : Mampu membantu dalam mengukur kinerja UMKM tersebut dan mampu mempermudah dalam pengelolaan data. Walaupun dengan catatan harus terlebih dahulu adanya pelatihan agar dalam prakteknya lebih mudah dan praktis. Refrensi : Rahmat Zuhdi. <i>Makna Informasi Akuntansi Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Bisnis Usaha kecil dan Mikro (UKM).</i> Jurnal Akuntansi Multiparadigma, Universitas Trunojoyo Madura. 2011. |
| 9 | Ayu Wulansari | 4317010 | Dalam melakukan pengambilan keputusan, bagaimana cara paling tepat yang dilakukan oleh seorang informasi akuntansi agar keputusan tersebut dapat dipertanggungjawabkan oleh pihak yang terkait ? Jawaban : Dengan cara memperbaiki kualitas pada pelaporan akuntansi keuangannya.dan harus relevan, dapat dimengerti,daya uji,netral, tepat waktu, daya banding, dan lengkap. |

| | | | |
|----|--------------|---------|--|
| | | | <p>Referensi : Sujarweni Wiratna. <i>Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian</i>, Yogyakarta: Pustaka Baru Press.2017.</p> |
| 10 | Maghfiroh | 4317050 | <p>Prinsip Konsistensi merupakan salah satu prinsip yang digunakan dalam penyusunan laporan keuangan. Sehubungan dengan prinsip tersebut, menurut anda apakah diperbolehkan adanya perubahan-perubahan akuntansi. Bila boleh, sebutkan dan jelaskan perubahan-perubahan yang diperkenankan!</p> <p>Jawaban : Menurut kami boleh mengubahnya apabila alternative lain yang juga sesuai dengan prinsip akuntansi yang lazim dianggap lebih baik. Perubahan itu harus di ungkapkan dan termasuk diungkapkan alasan mengapa prinsip alternative itu dipilih.</p> <p>Referensi : 1. Arishiguain.blogspot.com/2011/12/soal-jawaban-teori-akuntansi.html?m=1 2. https://www.coursehero.com/file/p1jf2sc/Keseimbangan-antara-Biaya-dan-Manfaat-Informasi-seharusnya-melebihi/</p> |
| 11 | Nurul Hikmah | 4317054 | <p>Apakah fungsi laporan keuangan pada usaha perorangan hanya berfungsi untuk mengetahui laba saja, atau ada lagi ?</p> <p>Jawaban : Menyediakan informasi kondisi dan perkembangan keuangan yang berhubungan dengan perseorangan atau organisasi/perusahaan yang menjadi bahan pertimbangan untuk mengambil keputusan yang tepat dan akurat. Memudahkan pencapaian target yang telah ditetapkan. Memudahkan usaha dalam menghitung dan menentukan hak dari berbagai pihak internal dan eksternal yang terlibat.</p> <p>Referensi : 1. Zarah Puspitaningtyas. “Relevansi Nilai Informasi Akuntansi Dan Manfaatnya Bagi Investor.”<i>EKUITAS (Jurnal Ekonomi Dan Keuangan)</i> 16, no. 2 (2012): 164 2. Riswan dan Yolanda Fatrecia Kesuma. <i>Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, Jurnal Akuntansi &</i></p> |

| | | | |
|----|---------------------|---------|---|
| | | | <p><i>Keuangan</i> Vol. 5, No. 1. 2014,</p> <p>3. Trimurtiana, Tiara dan Ardi Nurdiana. Pengaruh Informasi Arus Kas Terhadap Harga Saham pada PT. Astra Agro Lestari Tbk Di Bursa Efek Indonesia. <i>Jurnal Ilmiah Manajemen dan akuntansi Fakultas Ekonomi</i>. Volume Semester II. 2014.</p> |
| 12 | Auvia Maulida | 4317059 | <p>Bagaimana bentuk informasi akuntansi pada usaha kecil informal ?</p> <p>Jawaban : Bentuk pencatatan akuntansi secara fisik bagi pedagang kaki lima belum diterapkan dalam transaksi usahanya. Masih banyak yang hanya berkalkulasi antara pengeluaran dan pemasukan dan belum secara mendetail untuk penrapan prinsip akuntansinya.</p> <p>Referensi : Rahmat Zuhdi. <i>Makna Informasi Akuntansi Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Bisnis Usaha kecil dan Mikro (UKM)</i>, <i>Jurnal Akuntansi Multiparadigma</i>, Universitas Trunojoyo Madura. 2011.</p> |
| 13 | Azza Nailus Sa'adah | 4317062 | <p>Apakah semua informasi akuntansi itu perlu di publikasikan semua atau ada yang perlu dirahasiakan, cukup pihak internal saja yang boleh mengetahuinya ?</p> <p>Jawaban : Sebuah informasi akuntansi dalam artian laporan akuntansi harus dibuat sebisa mungkin transparan, akuntabel, dan sesuai dengan kriteria serta karakteristik sebuah laporan keuangan, sehingga nantinya akan bisa menjadi sebuah bahan evaluasi kedepannya. Karena keuangan akan menjadi acuan untuk meningkatkan profitabilitas sebuah perusahaan. Serta menjadi bahan pertimbangan langkah selanjutnya.</p> <p>Referensi : 1. Maylina PR. 2017. <i>Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian</i>, Yogyakarta: Pustaka Baru Press. 2. https://jojonomic.com/blog/pemakai-informasi-akuntansi/?amp</p> |
| 14 | Darmono | 4317067 | <p>Kenapa penggunaan informasi akuntansi sangat berpengaruh terhadap reaksi pasar ? Sesuai dengan penjelasan dalam makalah.</p> |

| | | | |
|----|-------------|---------|--|
| | | | <p>Jawaban : Maksud dari reaksi pasar disini, yaitu terkait dengan informasi laba akuntansi yang diumumkan perusahaan akan direspon pasar, baik melalui harga saham maupun melalui volume perdagangan atau keduanya. Karena pengumuman laba akuntansi memiliki kandungan informasi, sehingga menyebabkan reaksi pasar dicerminkan dari abnormal return dan volume perdagangan saham.</p> <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. P Sopini. <i>“Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Terhadap Return Saham.”</i> Bisnis- Eksis: Jurnal Ilmiah Ekonomi dan, and undefined 2017.<i>Eksis.Unbari.Ac.Id.</i> Accessed February, 18, 2020. 2. Trimurtiana, Tiara dan ardi Nurdiana. Pengaruh Informasi Arus Kas Terhadap Harga Saham pada PT. Astra Agro Lestari Tbk Di Bursa Efek Indonesia. Jurnal Ilmiah Manajemen dan akuntansi Fakultas Ekonomi. Volume Semester II. 2014. |
| 15 | Tya Afna | 4317071 | <p>Apabila dalam manager internal dalam pengambilan keputusannya kurang tepat, apakah bisa dikatakan salah dalam analisis terhadap laporan keuangan atau tidak ?</p> <p>Jawaban : Pastinya seorang manager internal dalam pengambilan keputusan penuh dengan pertimbangan dan kehati-hatian, karena menyangkut banyak hal. Jika pada kenyataannya terdapat suatu kesalahan dalam pengambilan keputusan maka perlunya pembelajaran lebih dalam manajemen akuntansi agar nantinya lebih baik dan mendalam serta dengan pertimbangan tinggi dalam keputusan di masa mendatang.</p> <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. https://www.jurnal.id/id/blog/pengaruh-intuisi-dan-analisis-dalam-pengambilan-keputusan/ 2. https://finata.id/pentingnya-laporan-keuangan/ 3. https://www.goggle.com/amp/s/www.simulasikredit.com/amp/dampak-kesalahan-laporan-keuangan/ |
| 16 | Lala Amalia | | <p>Bagaimana mekanisme laporan keuangan berpengaruh dalam pengambilan keputusan kedepan untuk perusahaan ?</p> |

| | | | |
|----|----------------|---------|--|
| | | | <p>Jawaban : Mekanisme dalam pembuatan laporan keuangan merupakan bagian dari perusahaan yang tidak bisa diabaikan. Dari laporan keuangan, banyak hal bisa dilakukan. Misalnya seperti menilai kondisi perusahaan selama periode sebelumnya dan mengambil langkah untuk perusahaan kedepan. Laporan keuangan menyatakan banyak kegiatan transaksi perusahaan seperti piutang tak tertagih, pajak yang harus dibayar, dll.</p> <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Riswan dan Yolanda Fatrecia Kesuma. <i>Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, Jurnal Akuntansi & Keuangan</i> Vol. 5, No. 1. 2014. 2. https://www.program-akuntansi.com/pengaruh-laporan-perusahaan-keuangan-dengan-pelaporan-pajak/ |
| 17 | Khoirotunisa | 4317079 | <p>Apakah analisis rasio keuangan dapat meningkatkan kinerja keuangan perusahaan ?</p> <p>Jawaban : Rasio keuangan dan kinerja keuangan perusahaan mempunyai hubungan yang erat. Rasio keuangan sangat banyak jumlahnya dan setiap rasio itu mempunyai kegunaannya masing-masing. Salah satunya Investor akan melihat rasio dengan penggunaan yang paling sesuai dengan analisis yang akan ia lakukan. Jika rasio tersebut tidak mempresentasikan tujuan dari analisis yang akan ia lakukan maka rasio tersebut tidak akan dipergunakan, karena dalam konsep keuangan dengan namanya fleksibilitas, artinya rumus atau berbagai bentuk formula yang dipergunakan haruslah disesuaikan dengan kasus yang diteliti.</p> <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bambang Wahyudiono. <i>Mudah Membaca Laporan Keuangan</i>, Jakarta: Raih Asa Sukses.2014. 2. Zarah Puspitaningtyas. "Relevansi Nilai Informasi Akuntansi Dan Manfaatnya Bagi Investor." <i>EKUITAS (Jurnal Ekonomi Dan Keuangan)</i> 16, no. 2 (2012): 164 |
| 18 | Vera Hermawati | 4317082 | <p>Apa sajakan bentuk/komponen laporan keuangan syariah dan berikan contohnya?</p> <p>Jawaban : Komponen Laporan Keuangan Syariah, antara lain:</p> |

| | | | |
|----|-------------------|---------|---|
| | | | <ul style="list-style-type: none"> • Laporan Posisi Keuangan (Neraca) • Laporan Laba Rugi • Laporan Arus Kas • Laporan Perubahan Ekuitas • Laporan sumber dan penyaluran dana zakat; dan • Laporan sumber dan penggunaan dana kebajikan • Catatan Atas Laporan Keuangan <p>Contohnya : Perbandingan antara laporan keuangan tahunan antara PT. BRI Syariah, Tbk dengan PT. Astra Internasional, Tbk.</p> <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. https://www.iaiglobal.or.id 2. https://akuntansikeuangan.com/laporan-keuangan-syariah/ 3. https://www.idx.co.id/perusahaan-tercatat/laporan-keuangan-dan-tahunan/ 4. https://www.brisyariah.co.id 5. https://www.astra.co.id |
| 19 | Bagas Arya Wiguna | 4317088 | <p>Apa saja yang menjadi informasi akuntansi? dan dari semua itu yang paling mendasari dalam pengambilan keputusan seorang manajer yang mana ? Mengapa demikian ?</p> <p>Jawaban :</p> <p>Informasi Akuntansi dapat kita ketahui melalui laporan keuangannya, dan hal yang paling mendasar dalam pengambilan keputusan seorang manajer adalah dengan melihat data-data dilapangan, dan sumber informasi, serta berbagai aspek pendukung lainnya. Sehingga nantinya bisa mampu memutuskan dan menghasilkan pengambilan keputusan yang tepat dan sesuai dengan kondisi perusahaan.</p> |

| | | | |
|----|-----------------|---------|---|
| | | | <p>Refrensi :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Sofyan Syafri Harahap. Teori Akuntansi. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada. 2011. 2. Riswan dan Yolanda Fatrecia Kesuma. <i>Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan PT. Budi Satria Wahana Motor, Jurnal Akuntansi & Keuangan</i> Vol. 5, No. 1. 2014, |
| 20 | Dian Islami | 4317089 | <p>Dalam tujuan laporan keuangan tentang menilai kekuatan dan kelemahan. Berikan contohnya itu seperti apa ?</p> <p>Jawaban :</p> <p>Penilaian kekuatan dan kelemahan bisa dilakukan dengan analisis keuangan bisa dengan membandingkan rasio keuangan yang diperoleh dengan standar rasio keuangan yang ada. Pada umumnya, kinerja keuangan perusahaan dikategorikan baik jika besarnya rasio keuangan perusahaan bernilai sama dengan atau di atas standar rasio keuangan.</p> <p>Refrensi :</p> <p>https://www.tommCIFLE.com/mengap-analisis-keuangan-sangat-penting/</p> |
| 21 | Lusi Widiyasari | 4317092 | <p>Tujuan penggunaan laporan keuangan untuk mengetahui adanya perubahan ? Apa maksud dari pernyataan tersebut ?</p> <p>Jawaban :</p> <p>Yaitu untuk mengetahui bagaimana perkembangan kinerja dari suatu perusahaan tersbut dari tahun ke tahun, sehingga nantinya akan menjadi bahan pertimbangan dalam pengambilan kebijakan ataupun keputusan untuk periode kedepannya.</p> <p>Refrensi :</p> <p>Dewi Rahmawati. Pengaruh Laba Akuntansi Dan Arus Kas Operasi Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di <i>Jakarta Islamic Index</i>, Akuntansi: Jurnal Akuntansi Integratif. 2017.</p> |
| 22 | Yulia Syafiera | 4317094 | <p>Kriteria seperti apa informasi akuntansi agar dikatakan berkualitas ? Terus jelaskan karekateristik informasi seperti apa yang bermanfaat bagi pembuatan keputusan ?</p> <p>Jawaban :</p> <p>Kualitas dan karakteristik pada pelaporan akuntansi keuangan adalah harus relevan, dapat</p> |

| | | | |
|----|--------------|---------|--|
| | | | dimengerti, daya uji, netral, tepat waktu, daya banding, dan lengkap. |
| | | | Referensi : Sujarweni Wiratna. <i>Analisis Laporan Keuangan Teori, Aplikasi, dan Hasil Penelitian</i> , Yogyakarta: Pustaka Baru Press. 2017. |
| 23 | Tanti Kinaya | 4317097 | Apa yang membedakan pada laporan keuangan perusahaan manufaktur ? Apakah ada laporan yang dipisah/bahkan lebih banyak? |
| | | | Jawaban : Perusahaan manufaktur memiliki perhitungan harga pokok penjualan yang lebih kompleks ketimbang perusahaan dagang. Harga pokok penjualan milik perusahaan manufaktur melibatkan beberapa persediaan mulai dari bahan baku, persediaan dalam proses hingga persediaan barang jadi. Hal ini dikarenakan perusahaan manufaktur mengolah bahan mentah menjadi produk jadi sehingga persediaannya juga lebih kompleks. |
| | | | Referensi : 1. https://www.jurnal.id/id//blog/perbedaan-laporan-keuangan-perusahaan-manufaktur-dengan-perusahaan-dagang/ 2. https://www.google.com/amp/s/sleeks.co.blog/laporan-keuangan-dagang-jasa-manufaktur/amp/ |